

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2867

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Miércoles 9 de Mayo de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

En el Escorial

Madrid 8 á las 8'30 n.

Continúa la vista del proceso del crimen del Escorial.

La segunda sesión ha sido interesante.

Ha declarado el padre del niño Pedrín, dando la escena imponente.

La madre prorrumpe en sollozos dando gritos de bribones y asesinos.

Los jurados lloran.

Las declaraciones de los testigos son desfavorables al Chato.

Háblase de que volverá la causa á su curso.

Los peritos declaran que se ahorcó á Pedrín de la mano izquierda.

Mencheta

NOTICIAS

Del Extranjero

A los inquilinos morosos en el pago de alquiler de sus viviendas, les conviene el conocimiento de esta buena nueva.

En el caso que en la villa de West Lynn (a la parte Norte del Estado de Dakota América), existen hoy en día muchas casas espaciaosas que sus propietarios ceden gratis á todo el que quiera ir á habitarlas. La villa es una población á la moderna, con calles amplias tiradas á cordel y con muchos edificios, pero toda ella desierta y no se ve un solo habitante.

Y no es que sea insalubre. Nada de eso West Lynn ha sido construida por un grupo de especuladores, confiados en la promesa formal de que el camino de hierro del Norte Pacifico pasaría por ella.

Mas, en los últimos momentos, los ingenieros variaron el itinerario, y los que se disponían á habitar los edificios de West-Lynn, se abstuvieron de hacerlo.

Conque, ya se sabe dónde no cuesta dinero la habitación. Animo, y á West-Lynn, á vivir de balde.

Según *Las Novedades*, de Nueva York, han salido para Europa en el vapor francés *La Bourgogne* 3 200 000 pesos en oro. El citado periódico dice, después de detallar las cantidades que van dirigidas á diferentes casas de Europa, que tan gruesas remesas han dado motivo á muchos comentarios, y añade que no parece que tengan significación especial ú obedezcan á causas de un orden general.

Los señores Zummermann y Forshay han dado la siguiente explicación de lo que á ellos concierne:

«El oro que enviamos es para cubrir las remesas de los doblones alfonosinos que compramos en Francia con destino á Cuba. En vez de hacer el pago en letras, preferimos hacerlo en oro americano.»

El Papa ha terminado un documento muy importante respecto del pontificado actual.

León XIII sintetiza todos los actos de su reinado en los diferentes países. En las altas esferas eclesiásticas se llama á este documento el testamento político religioso del Papa.

León XIII, como Sixto V, ha querido

dar cuenta de su obra y explicar detalladamente su política.

En una carta en francés que ha dirigido al cardenal Richard, en París, declara el Papa que ha visto con profunda alegría los progresos continuados de la obra del Sagrado Corazón y la terminación dentro de poco tiempo del santuario.

León XIII ve en esta obra una prueba de esperanzas fecundas para el porvenir de Francia.

El Papa termina su carta diciendo que Dios tiene para Francia designios particulares de bondad y misericordia.

De las Provincias

En el llano de Ugel ha aparecido una oruga, hasta ahora no conocida en el país, que en pocos días ha causado estragos incalculables, devorando los brotes tiernos de la cepa. Durante el día se esconde a una profundidad de dos centímetros del suelo y solo aparece por la noche.

En Granadella (Lérida) la cosecha de cereales se presenta bien, pero la de almendras será poco menos que nula. En toda aquella comarca no puede darse salida al vino, a ningún precio por falta de compradores.

Nos dicen de Sevilla que ha sido tan grande la compra de caballerías durante los pasados días de feria que fué necesario trabajasen sin descanso ocho escribientes en la expedición de guías para venta.

El primer día llegaron éstas al número 87, el segundo al 346, y el tercero pasaron de 900.

Durante la temporada teatral de 1893-94 los autores franceses han percibido por derechos de propiedad intelectual, las siguientes cantidades:

De París, 1.979.713 francos 32 céntimos; de los cafés conciertos, 113.035 francos, 35 céntimos; de provincias, 888.818, y del extranjero, 217.677 francos, 31 céntimos.

Hallgado al puerto de Vigo el vapor inglés *Garonne*, procedente de Londres, llevando a bordo 72 *touristes*, que, por 55 libras esterlinas, haran una expedición con el siguiente itinerario:

Malaga, Massins, Venecia, Trieste, Caltavo, Corfú, Zante, Malta, Girgenti, Gibraltar y Liverpool.

Han salido de Praga para Venecia don Carlos de Borbón y su nueva esposa la Princesa Maria Berta de Rohan.

Se ha fugado de la cárcel de Santiponce el preso Ricardo Rodríguez Sánchez, *Oseti*, que se encontraba allí de tránsito para el correccional de Almedralejo.

Oseti, arrancando uno de los barrotes de hierro de la ventana, saltó de su calabozo a la calle. El fugado fué preso en la cárcel de Sevilla por considerársele complicado en el intento de robo de la caja de la fábrica de Tabajos de aquella capital.

En Villafranca (Navarra) reventó hace pocos días una tubería que conducía agua como fuerza motriz para producir luz eléctrica.

Tal era el impetu del agua que entró por una ventana del primer piso de una casa, y en cinco minutos se vieron personas y animales anegados. En tal apuro se rompieron las ventanas y puertas y se logró evitar una desgracia. El primer piso quedó destrozado.

El agua venía de una altura de 80 metros próximamente, y de haber ocurrido el suceso de noche hubiera habido que lamentar desgracias sensibles.

Con motivo de los buenos precios que estos últimos años ha alcanzado la cebolla, muchos labradores valencianos la han sembrado este año. En Liria, Benaguacil y Puebla de Valbona, se han araucado no pocos viñedos, plantando en su lugar cebollares. Todos creían que en vista de la enorme cosecha que se prepara, los precios bajarían notablemente; pues bien, no es así; varias casas inglesas han dado ordenes a sus representantes para que hagan grandes acopios de cebolla, y actualmente recorren ya algunos pueblos comerciantes que ofrecen a los cosecheros dinero por adelantado, a razón de 50 céntimos arroba.

En la cárcel de San Sebastián ha contraído matrimonio el rematado Carlos Manterola, quien dentro de pocos días irá al presidio de Burgos a extinguir su con-

dens, dejando á su mujer en San Sebastián.

En Guernica se preparan grandes fiestas para celebrar la colocación de la primera piedra del colegio que los Padres Agustinos van á erigir en aquella villa.

El excelentísimo señor Obispo de Salamanca presidirá la ceremonia y pronunciará la oración sagrada en la función religiosa de aquel día.

En las noches de los días 5 y 6, que son los destinados á las fiestas, hubo grandes veladas en la casa de Juntas, donde se venera el árbol santo de las libertades del país.

De la Capital

Por descuido en la corrección de pruebas, en el artículo de Don Ramón Obrador aparecido esta mañana, al principio del párrafo de la columna tercera ha aparecido «troquen los papeles», por «truequen los papeles» como estaba escrito.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Belloer* que tan durísimo y comprometido temporal tuvo que sufrir en su viaje de regreso de Civitavecchia conduciendo á los últimos peregrinos.

Damos la bienvenida á la tripulación, cuyo comportamiento ha merecido la calificación de heroico á toda la prensa de España y en especial á su capitán Sr. Singala y demás oficiales de cuyo valor y pericia tan uráimes elogios se han hecho.

En la calle de los Bueyes ayer por la tarde dos mujeres promovieron un fuerte escándalo pronunciando palabras groseras y no dignas de suscitarse en público.

Los vecinos de la misma calle tuvieron que calmarlas, lo que al cabo de más de media hora consiguieron no sin gran esfuerzo.

El personal de la compañía de zarzuela que ha trabajado últimamente en nuestro Teatro Circo Balear salió en el vapor *Cataluña* ayer tarde para Barcelona.

La compañía de ópera que había de dar diez funciones en nuestro Teatro Principal

ha desistido por haberse presentado varias pequeñas dificultades para su venida.

El vapor de guerra *Vulcano* con objeto de proceder á la formación del plano de Menorca, saldrá el sábado de nuestro puerto para el de la citada isla.

Durante el día de ayer no ocurrió en nuestra ciudad defunción alguna lo que prueba el excelente estado de salud que se disfruta.

No siendonos posible recoger por el teléfono el parte de las defunciones ocurridas á causa del temporal que hacia el lunes, nos hemos visto obligados á publicar en nuestra edición de la mañana de hoy las defunciones de estos tres días pasados.

A las ocho de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto procedente del de Ibiza y Alicante el vapor *Unión* siendo portador de cincuenta y cinco pasajeros, la valija y carga.

Entre los primeros se contaban siete presos custodiados por una pareja de la Guardia civil, y entre la última figuraban quinientas diez y siete cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público.

Sociedades y Corporaciones

Empresa arrendataria de la espendición y Cobranza de Cédulas personales de las Baleares

Habiéndome hecho cargo de la espendición y cobranza de cédulas personales de esta provincia, quedan establecidas las oficinas de recaudación en la Calle de Carrié número 3.—2.º

Lo que se anuncia en los periódicos de esta localidad para conocimiento del público.

Palma 7 de Mayo de 1894, Domingo Oliver

Instituto Balear de vacunación directa

El miércoles y jueves de esta semana de doce á una de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico-Farmacéutico, Brossa 21, principal.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente. Lo que se anuncia para conocimiento del público.

Palma 8 de Mayo de 1894.—El Secretario del Instituto, Antonio Rabasa.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

BIBLIOTECA

LITERARIA

De esta magnífica biblioteca se han publicado los tomos siguientes:

- 1.° ESTEBLICH. Poetas líricos italianos, traducidos en verso.
- 2.° ALCOVER.—Nuevas poesías, colección hasta ahora inéditas.
- 3.° HAINA.—En el Hartz, uno de los cuadros de ese genial escritor.

SE VENDE

cada uno de estos tomos en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 2 reales en rústica y 4 reales encuadernados con tela y dorados al fuego.

Devocionarios

y Semanas Santas

Con encuadernaciones de búfalo, marfil, piel de Rusia y Australia, concha, nácar, madera, gelatina, cartones, imitaciones de marfil, concha, etc. etc.

Gran variación en los llamados

REINA REGENTE y en todas clases de encuadernaciones.

Se venden á precios baratísimos en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER

PAPEL CAÑAMAZO para LABORES MUJERILES

Papel lustre, moiré infró, tafílete, chagrín jaspeado, dorado, plateado, etcétera, etc.

EL DENQUE

Manual del juego de tresillo, ó exposición metódica y razonada de sus reglas, leyes y arte de jugarle, por

M. CIRCASIANO DOSILOVO

Con el Reglamento, la resolución de todas las dudas que puedan ocurrir, una numerosa colección de jugadas y problemas y el vocabulario de las voces técnicas.

Indispensable en los Círculos, Tertulias y sitios de recreo, y de gran utilidad para los jugadores.—Precio 2 pesetas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—PALMA.

Ultimos telegramas

Discursos de Salmerón

Madrid 9 á las 9:10 m.

El Imparcial de hoy evidencia las contradicciones en que ha incurrido el señor Salmerón en sus dos discursos de ayer.

Mientras no considera imprudente é ilegal que los librepensadores de Barcelona falten á los católicos, opina que es imprudente é ilegal que los españoles construyan un fuerte en Melilla junto á la mezquita de Aguariach.

Petición de indulto

Madrid 9 á las 10 m.

La prensa aplaude á los Sres. Muro y Ballesteros por su petición de indulto para los periodistas encausados con motivo de los cumpleaños del Rey.

Créese que el Sr. Capdepón la apoyará en Consejo de Ministros.

PALMA:—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner